



## Portavoz de la Organización Comunista BANDERA ROJA ANDALUCIA Diciembre. 1972 N° 2

### EDITORIAL

La continuidad y dureza de las luchas obreras en lo que va de año en numerosos puntos industriales del País (Asturias, Pamplona, Barcelona y comarca, País Vasco, Sagunto, El Ferrol, Vigo, etc), así como la extensión de la acción reivindicativa a otros sectores populares (Jornadas de lucha contra la Ley de Educación, Campañas de luchas contra los Consejos de Guerra, etc), ponen de relieve el avance del Movimiento Obrero y Popular.

Ni que decir tiene que este avance logrado en la cantidad y calidad de los enfrentamientos contra la explotación capitalista, no sólo agudiza más la crisis de los aparatos de control del régimen, como en el caso de la C.N.S., y Universidad, sino que además, por la intervención continua y brutal de los aparatos de represión franquista (Guardia Civil, policía, ejército), estas luchas, inicialmente reivindicativas, cobran un alcance mayor, apuntando contra la forma de estado del capitalismo español: la dictadura franquista.

Pero el capitalismo, que ve sus intereses seriamente dañados por manifestaciones y huelgas cada vez más generalizadas, comprueba que el régimen, al utilizar lo único que le queda más servible para controlar la situación (el elemento puramente represivo), más que sanjar a su favor las luchas, las prolonga, las hace más duras y llega a extenderlas al resto de la población.

En resumidas cuentas, que el franquismo y sus aparatos de Estado, implantado para asegurar sin riesgos ni sobresaltos las lucrativas ganancias del Bloque Dominante y perpetuar su modo de explotación, lo realiza cada vez peor. En esto consiste a grandes rasgos, la crisis del Estado Franquista. Un Estado que, para mantenerse y ser "útil" a sus amos, no tiene más resortes que reprimir y, en consecuencia, al tratar de sofocar la lucha de clases, la readeliza cada vez más.

Así vemos que, cuando hacen mención al fantasma de la politización de los conflictos, no es otra cosa que el temor a que la lucha reivindicativa enganche fuertemente con objetivos directamente políticos, al comprobar las mesas

trabajadoras, que la plena satisfacción de sus reivindicaciones más sentidas IMPONE CONQUISTAR SUS LIBERTADES POLITICAS.

Por todo esto, el capitalismo español y sus aliados (Bloque Dominante) tienen miedo a que sea su principal enemigo, el Movimiento Obrero y Popular, ante cualquier tipo de tolerancia política concedida, inicio su lucha y tiro por tierra todo el montaje. Para lo cual, han buscado la salida más ventajosa de este franquismo en crisis: La Monarquía. Monarquía que precisamente va a facilitar y asegurar su campo de maniobra, tan limitado ahora, dado el pasado y fuerte de lugar aparato de Estado franquista, y asegurar de una manera menos brutal el control del Movimiento Obrero y Popular. Lo que si es seguro es que la Monarquía no nos va a ofrecer un marco propicio de libertades políticas, tan necesarias para conseguir nuestras reivindicaciones.

Por lo tanto, debemos dirigir nuestra lucha hacia otra forma de Estado que, dado el momento actual, nos permita: 1) colocar en una posición bastante menos favorable al Bloque Dominante y 2) arrancar las libertades políticas y las reivindicaciones del pueblo: LIBERTAD DE EXPRESIÓN, REUNIÓN, ASAMBLEAS, PROPAGANDA E INFORMACIÓN, HUELGA, ASOCIACIÓN Y PARTIDOS POLÍTICOS, AMnistía a los PRESOS Y EXILIADOS POLÍTICOS Y RESPETO A LAS NACIONALIDADES; lo cual implica, entre otras cosas, PRIMERO DESMANTELAMIENTO DE LOS APARATOS DE REPRESIÓN FRANQUISTA Y TRIBUNALES ESPECIALES, DESTRUCCIÓN DE LA C.N.S. E IMPLANTACIÓN DE UN SINDICATO DE CLASE. Dando solución a las reivindicaciones pendientes que el franquismo ha venido negando: REFORMA AGRARIA, POLÍTICA DE PLENO EMPLEO Y RECUPERACIÓN DE EMIGRANTES, SALARIOS Y VIVIENDAS SUFFICIENTES Y DIGNAS, JORNADA LABORAL DE CUARENTA HORAS SEMANALES y demás conquistas a lograr por la Clase Obrera y las masas populares.

Esto no puede ser otra cosa que la República. República que no le interesa al Bloque Dominante y que hemos de conseguir con nuestra fuerza. Porque una vez conseguida significará la primera gran derrota del capitalismo español y el primer paso hacia la República Popular y Socialista.

Ante esta situación, el bloque dominante, espoleado por el desvío de Franco, ¿qué?, prepara la delicada e impopular maniobra política de la sucesión monárquica; y es el miedo a colocar la triste y boba figura de Juan Carlos lo que hace retrasar una y otra vez dicha maniobra; mientras tanto, machacan sobre sus excelencias viajes, visitas, prensa, radio, televisión y demás escarceos publicitarios. Lo cierto es que la operación no les está resultando nada fácil; los decretos de este verano pasado, haciendo de Carrero Blanco la cabeza forra, prueban sus dudas. Y mientras tanto, sus preferencias van por un Franco viejo, aglutinante de la descomposición que corre el régimen, antes que por un rey nuevo de incierto futuro.

A estas componendas políticas, junto a otras de tipo económico, académico, etc (aumentos de los ritmos de producción sin renovación de maquinaria; restructuración y concentración de empresas junto al cierre de muchas de las existentes, provocando un aumento de paro; fracaso de la política de pueblos de desarrollo; incontrolable y constante alza de precios...), responde la escuadra represiva: patronal, académica, gubernativa, policíaca..., que se cierra sobre el Movimiento Obrero y Popular, en su desesperado afán de limitar la extensión y alcance de las luchas reivindicativas, solidarias y políticas.

Represión brutal que viene creciendo desde el Comienzo de guerra en Burgos, con cientos de ejecuciones, asesinatos y heridos de bala (Madrid, Sant en Barcelona, Ferrol, Lequidio, Santiago de Compostela...), los decretos sobre militarización de comunidades, los expedientes disciplinarios en la universidad, la mota ultrarepresiva de los Consejos de Guerra en Barcelona y la Baza del Ferrol...

Por lo visto, tampoco les basta el Tribunal de Orden Público y se recurre más aún al Ejército y sus arbitrarios y gruesos sumarios, que hacen nula la defensa de los encartados, condenados de antemano a monstruosas penas de cárcel. Estas medidas que, por su implacable dureza, a primera vista pueden parecer como de fuerza y cohesión del régimen, no hacen más que ratificar su aislamiento y descomposición.

Pero si la respuesta a las justas exigencias del pueblo es la represión, la lucha contra ella se ha impuesto como el paso obligado para que sean satisfechas. De hecho, la solidaridad se extiende y fortalece cada vez más, condicionando la repulsa y movilización popular contra los despidos, detenciones, asesinatos, consejos de guerra...

De aquí que lo acertado no sea esperar tan sólo a que estos viles estruendos se produzcan, colocándonos a todos los efectos en una posición meramente defensiva, sino establecer una línea de acción con unos criterios políticos adecuados, en los que, la lucha contra la represión -cuálquiera que sea la forma que ésta revista y el sector afectado-, esté en primer lugar, engargada estrechamente con la lucha reivindicativa. Para lo cual, es necesario plantearse seriamente impulsar una CAMPAÑA DE LUCHA CONTRA LA REPRESIÓN.

Élla es necesaria por dos razones fundamentales: 1º) Porque la lucha contra la represión es imprescindible en el progreso de la lucha reivindicativa. En las condiciones concretas de Andalucía es fundamental para no ser tirados, sino fortalecidos de la acción, impulsando al máximo la SOLIDARIDAD a todos los niveles; arropando la lucha de inmediato para que no quedemos solos, debilitados o expuestos a todos los golpes de la represión patronal y policial; organizando Comités de solidaridad con los focos de lucha y formando otros tipos de organización, que responde efectivamente a la necesaria solidaridad contra los problemas que nos aquejan y a los que, sin excepción, estamos expuestos. Y 2º) Porque la lucha contra la represión es elemento fundamental para desarrollar la lucha de las masas populares por los objetivos que verdaderamente pueden terminar con ella y el régimen que la instrumenta: la lucha por las libertades políticas, la lucha por la República.

## LUCHA POR LAS LIBERTADES POLÍTICAS

## LUCHA CONTRA LA REPRESIÓN

## LUCHA POR LA REPÚBLICA

# LA LUCHA OBRERA EN ANDALUCIA

Pasado el verano, una serie de luchas reivindicativas y solidarias en distintas localidades de Andalucía, pusieron de relieve la combatividad de la Clase Obrera y lo mucho que hay que avanzar.

En Sevilla, destaca la huelga de "Cerámica Bellevista", que se inició el 9 de octubre en la sección de collage, no sin antes haberse venido dando en esta misma sección algunos paros en solidaridad con compañeros sancionados. El día 11 es toda la fábrica la que está en huelga, en solidaridad con los compañeros que han recibido notificación de despido; y por la tarde, son 34 los despedidos con una amenaza por parte de la empresa de aumentar los despidos hasta 70, si los trabajadores se mantienen en huelga. Y los obreros contestan, decidiendo en ASAMBLEA, que la huelga seguirá hasta que la empresa anule los despidos y atienda a las reivindicaciones planteadas. El 16 de octubre entran en la fábrica, manteniéndose en huelga y en Asamblea permanente desde el comienzo de la jornada, al no ceder la empresa a sus peticiones. Y en vista de que el 17 por la mañana, los obreros permanecen en la misma actitud de lucha y de que se dan manifestaciones solidarias en otros centros de trabajo (marcha lenta en Fennasa y paro en Elcano), la dirección de la empresa llama a los enlaces y les comunica que reduce los despidos a cinco suspensiones de empleo y sueldo, da un aumento a todos por igual y con efecto retroactivo de 25 pts diarias, devuelve la deducción en la prima que hizo la semana anterior y se proclama a empezar las conversaciones de un Convenio Colectivo.

Al conocer los trabajadores la propuesta de la empresa y considerarla como una victoria conseguida en la lucha, deciden en Asamblea sobre las doce de la mañana, poner las máquinas en marcha.

El anteproyecto del convenio elaborado por los trabajadores en ASAMBLEA resalta las siguientes reivindicaciones:

- VEINTE Duros de AUMENTO a todos los obreros por igual
- 44 horas de jornada
- 30 días de vacaciones
- 1 año de duración del Convenio.

También la empresa de la Construcción URBIS, ante las continuas asambleas que se dan, despide a un trabajador y todo el tejo va a la Huelga en solidaridad. Igualmente en otros ramos y fábricas, se dan ASAMBLEAS ante la preparación de los Convenios Colectivos (Panadería, Construcciones Aeronáuticas, Transporte Urbano...) y por las reivindicaciones pendientes como en RENFE, Andaluza de Cementos, Algodonera Virgen de los Reyes, que ha culminado en una serie de paros por los obreros de contrata, exigiendo aumento de salarios.

En HUGUI y otras empresas de Huelva, se vienen dando acciones por mejoras en las condiciones de seguridad e higiene en el trabajo. Y en las minas de Riotinto, en el Departamento de Arraques y Transporte, los mineros de cada uno de los relevos, hacían un paro de media hora en solidaridad con un compañero al que obligan a trabajar un domingo.

# LA LUCHA POPULAR

-5-

En Málaga, durante los últimos meses se han desarrollado tres huelgas en la Construcción: Palcón S.A., Huarte y Cía y Tomás Loring Cortés S.L., todos ellos por reivindicaciones económicas, el retrocesarse los ergos; en Palcón, además, los 40 peones hicieron una concentración, después de una Asamblea, solicitando aumento de sueldo.

Por otro lado, en Citesa se ha permanecido en bajos rendimientos y boicot a horas extras durante dos semanas en protesta por las valoraciones de tarifas. Asimismo, se va realizando una intensa labor de propaganda en hostelería de cara a la baja temporada, en la que abundan los despidos en masa. Y en todos los centros de trabajo se van realizando reuniones y difundiendo el Programa Reivindicativo, elaborado por las distintas comisiones obreras de Empresarios y Ramos.

La última lucha importante ha sido en Intelhorce, que ha permanecido en huelga desde el 16 de noviembre pasado hasta el 24 del mismo mes. (Para mayor información ver en este número pag. ).

Estas luchas que demuestran en muchos aspectos un claro progreso en el Movimiento Obrero Andaluz, obliga a redoblar los esfuerzos sobre una serie de puntos débiles, que tenemos que convertir en nuestro fuerte:

- Construir y reforzar la ORGANIZACION DE COMISIONES OBRERAS en todos y cada uno de los centros de trabajo y a nivel de algunos ramos, como el de la Construcción, con el objeto preciso de impulsar nuevas luchas, salir reforzados de ellas y con nuevas perspectivas de continuidad.

- Para ello, hay que aplicarse el máximo, en desarrollar una estrecha ligazón con las masas, tener una confianza plena en su capacidad de lucha y estimular la UNIDAD Y PARTICIPACION, mediante reuniones y asambleas, de cara a acciones inmediatas. Esto es, funcionar como organización, atenta a los intereses de las masas y tomar de conciencia de clase, que forje a sus militantes en la lucha y para la lucha.

- Coordinación de las Comisiones de Empresa y Ramos, para preparar y crear las condiciones concretas que impulsen y fomente la lucha. Esta coordinación -según las posibilidades- además de ser local, debe ir a abarcar el nivel regional, como imperativo de una mayor eficacia, unidad y solidaridad en la lucha obrera frente a la patronal y su apoyo de Estado, la Dictadura Franquista.

- Estos pilares de acción y organización, irán de ir asegurando una mayor generalización de la lucha, a fin de que éstas queden aisladas y puedan ser sofocadas. La mejor forma de manifestar la solidaridad es extender la lucha al máximo en los centros de trabajo. CADA LUCHA ES UNA CHISPA QUE PUEDE Y DEBE VIVIR QUE SEA UNA LLAMA DE ACCIÓN UNITARIA Y GENERALIZADA.

- Combinación correcta de lo local con lo ilegal: la utilización de los resortes legales es una cuestión táctica, que debe estar en función de los objetivos y planes de lucha y organización de la Clase Obrera. Los cargos sindicales honrados, deben formar parte de las COMISIONES y su función como tales cargos, debe ser de meros portavoces, ya que la representación no viene de las credencias de la C.N.S., sino que se adquiere en la lucha, encabezándolas. Por eso, Comisiones, porque se forja en la lucha por los intereses de la clase obrera, los representa y es el EMBRIÓN DEL FUTURO SINDICATO DE CLASE.

# LA LUCHA POPULAR

De un tiempo a este parte, la lucha reivindicativa de barrios, está alcanzando un mayor incremento. Acciones tan importantes como las de Sta. Coloma por el ambulatorio, barrios Norte contra el plan parcial, Cornellá por la canalización del Llobregat y otros en Barcelona y Comarca; en Erandio, Eibar, Ermua en el País Vasco; y en otros tantos barrios de Madrid, Asturias, Valencia, etc, son exponentes de este ascenso de la lucha de masas, por una mejora de sus condiciones de vida en sus lugares de residencia.

Este punto en acción de los barrios, no se puede desligar de la difusión y extensión de la lucha del Movimiento Obrero a la población; y unido a esto, un mayor esclarecimiento en los criterios de lucha y organización que permiten hacer de los barrios, un frente real de lucha del Movimiento Popular.

En Andalucía, las posibilidades de impulsar estas luchas son inmensas. En lo que va de año, en Sevilla se han realizado grandes esfuerzos en este sentido. A la gran concentración del vecindario -más de 5.000- del barrio de Bollavista, cortando el tráfico de la autopista Sevilla-Cádiz, exigiendo un paso subterráneo, hay que añadir otras acciones populares. El pasado mes de Octubre, la falta de escuelas para los hijos de los trabajadores, los desdoblamientos en la enseñanza y la falta de vigilancia en los cruces de carretera, motivaron Asambleas, manifestaciones de vecinos, corte de circulación de gran magnitud en los barrios del Polígono Sur (Oliva, Letanía y Paz) y sector de Torreblanca.

Con estas acciones, las masas populares se han enfrentado al enemigo más inmediato y que hacen responsable de no atender a sus necesidades: EL AYUNTAMIENTO y sus concejales. La nota característica ha sido comprender que para hacer valer sus derechos tenían que pasar de las peticiones y gestiones a la acción directa: LAS ASAMBLEAS Y MANIFESTACIONES DE MASAS. Y que ésto es la única fuerza verdadera que pueden oponer a los abusos e injusticias de que son víctimas.

De lo apuntado, dos principales elementos van desprendiéndose de estas acciones: 1) que la lucha de barrios, como en las fábricas u otros lugares de trabajo, es ante todo una lucha de masas y no de simples testimonios y denuncias agitatorias, propias de esquemas paternalistas o vanguardistas, y 2) que esta lucha popular, pasando por determinadas reivindicaciones, las más sentidas por el vecindario, tiene que plantearse dentro de una perspectiva de mayor alcance.

Para que las masas populares no vayan limitada su capacidad de respuesta a las provocaciones escandalosas del Ayuntamiento; o que cada barrio se movilice por separado y de forma esporádica o espontánea, tenemos que plantearnos cómo partiendo de la situación actual, podemos hacerla progresar y los medios necesarios para ello.

Esto implica una mayor comprensión política del momento y los objetivos por los que pasa hoy la lucha de masas. Se trata, ANTE TODO, de no subestimar estas necesidades asistenciales que sufren la Clase Obrera y demás capas explotadas en sus lugares de residencia. Si hoy éstas se contraen en sus necesidades más inmediatas, se impone el intensificar la labor de explicación y denuncias, haciendo ver que estas faltas de urbanización, escuelas, viviendas, medidas de seguri-

dad, etc, no son casuales ni se deben a razones de tipo técnico u olvido de tal o cual autoridad municipal, sino que se suscriben todas ellas como parte integral en una situación de clase, explotada y oprimida.

No es por casualidad que existan refugios y suburbios; ni que el crecimiento "natural" de las ciudades haga que las familias tengan que residir a 10 o 16 kms. del casco urbano, en condiciones pésimas de vida, transporte, etc; o que los terrenos de las casas antiguas derribadas, sólo se conviertan en zonas residenciales... La explotación capitalista no termina en las unidades de producción, sino que se reproduce en los barrios. Así, se nos presenta la ciudad capitalista como la reproducción de las diferencias de clase existentes entre explotados y explotadores. Y para estos últimos, los privilegios, la asistencia sumptuosa y la opulencia; porque el servicio de ellos está el Ayuntamiento y su política municipal, como instrumentos locales de la política antipopular de la Dictadura Franquista.

En estos momentos se plantea ir hacia la creación de núcleos organizados: **COMISIONES DE BARRIO**, buscando el máximo de coordinación, a fin de unificar y hacer avanzar la lucha popular, sonriendo las bases materiales de la elaboración de un **PROGRAMA REIVINDICATIVO**, como plataforma de futuras movilizaciones, que, con mayor extensión y continuidad, permita atacar la política municipal en bloque.

Esto significa que, además de ser posible el impulso de la lucha reivindicativa, es el planteamiento concreto y efectivo, de elevar el nivel de conciencia y lucha de masas populares.

---

#### LA LUCHA OBRERA EN ANDALUCIA....(vienen de 1<sup>a</sup> página 5)

— Unidad de acción: la existencia de tendencias en Comisiones, es una situación que tenemos el deber de contribuir a resolver, dando los efectivos hacia una mayor coincidencia práctica, que permite clarificar las posiciones y reducir las diferencias. Estas diferencias, reflejadas en los métodos de trabajo y criterios de organización y lucha, corresponden en última instancia a enfoques estratégicos y tácticos, que son correctos o erróneos, según refuercen o no, la posición de fuerza del movimiento obrero. Teniendo en cuenta que este proceso de unificación es complejo y lleno de escollos, pero no imposible, ya que lo podemos hacer progresar por medio de la **UNIDAD DE ACCIÓN** a todos los niveles. Así la existe el desarrollo de la lucha y sus perspectivas de Unidad y Organización.

Con este criterio, debemos AHORA ver alrededor de que reivindicaciones concretas es posible impulsar nuevas luchas. En unos sitios, la próxima discusión de convenios, puede facilitar movilizaciones inmediatas; pero, con convenios o sin convenios, es necesario responder al descontento alza de los precios y los bajos salarios, el paro, los expedientes de crisis y la eventualidad permanente, las agotadoras jornadas de trabajo y desfondados ritmos de producción..., creando las condiciones para ello en campañas y reuniones mediante un **PROGRAMA REIVINDICATIVO**, a defender por todos, que incluya la lucha contra las sanciones, despidos, detenidos y encarcelados. Es decir, enmarcarlo dentro de la **CAMPANA GENERAL DE LUCHA CONTRA LA REPRESIÓN Y POR LAS LIBERTADES POLÍTICAS**.

## LUCHEMOS CONTRA LA LEY DE EDUCACION

La implantación de la Ley General de Educación por la dictadura franquista, ha provocado la repulsa de amplios sectores populares,uesta de manifiesto por la dureza y generalizadas movilizaciones universitarias del curso pasado, revisando especial relieve, la jornada del 14 de febrero por la coordinación y extensión de la lucha contra la Ley, con la participación de otros sectores de la enseñanza: maestros, licenciados, profesores, además de estudiantes de bachiller, C.O.U. y otros. A esta amplitud y combatividad de las luchas, ha respondido el régimen con un aumento de la escalada represiva. Y éste es su más rotundo fracaso.

En este curso, las maniobras de la dictadura y su ministerio de Educación, van por mantener la Ley, esgrimiendo la represión, combinado con algunas tramas en materia educativa. Ilustración de ello son las medidas represivas contra el profesorado con la recisión de contratos y listas negras; las atribuciones policías, la tendencia a la atomización con medidas de descongestión, como la de la Universidad a distancia y creación de nuevas universidades en provincias (con lo que no pretenden favorecer a éstas, sino facilitar una previsible política de cierres de facultades). Y todo ello, para dificultar la consolidación del movimiento antifranquista en la universidad, y aislarlo de otros sectores de la enseñanza y sobre el que se aplicará una represión de tipo más selectivo.

Por ello, es necesario y redoblar los esfuerzos, encaminados a ampliar la lucha a otros sectores cada vez más amplios de la enseñanza y fortalecer sus organizaciones de masas, estables y clandestinas en los centros respectivos: Universidades, institutos, escuelas..., impulsando la solidaridad con los estudiantes sancionados y detenidos y con los profesores y licenciados represaliados. Y esto, sin desdenar, al contrario, promover la utilización correcta de todos aquellos resortes -legales o no-, que permiten extender el radio de acción de la vanguardia, sus planteamientos políticos y su capacidad de convocatoria.

Hay que establecer, además, la base efectiva de apoyo y convergencia con el Movimiento Obrero y otros frentes de lucha popular como son los barrios, en campañas de lucha contra la represión y por las libertades políticas para el pueblo. Es con este criterio de dar respuestas políticas con el que no podemos perder de vista la preparación consciente de la Huelga General, como forma de lucha y utilizar contra la maniobra de la sucesión franquista y por la consecución de la REPUBLICA. Y con esta perspectiva táctica, de gran alcance dentro de la una estrategia de lucha por el socialismo, tenemos que engrandecer las luchas reivindicativas actuales del Movimiento Obrero y Popular y elevar así el nivel de coordinación de sus organizaciones de masas.

Para cimentar esta convergencia, los sectores más conscientes del estudiante y la enseñanza, deben ligar sus reivindicaciones en la medida que son los intereses sus intereses, a los del pueblo en general; con el objetivo de ir desmontando los pronósticos reales que el franquismo pretende: adaptar la enseñanza a las exigencias del capitalismo monopolista. Que los hijos de los trabajadores no vayan más lejos ni sepan más que lo que requieren los capitalistas y sus nuevas técnicas de explotación, es uno de sus pronósticos. En este sentido, está la fun-

8 de julio en la reunión de los sindicatos y patronos existentes  
cién  
cación asignada a la Educación General Básica y futuros centros de formación profesional. Y para los enseñantes, el ser agentes sumisos de esta deformación tentable y especializada de mano de obra, queriéndolos enfrentar con los licenciados, en una situación de diferencias económicas, incremento del paro, mantenimiento de sueldos miserables, más de aberraciones pedagógicas como el desdoblamiento (aparentemente medidas de emergencia y utilizadas y que han vuelto con el Plan de Urgencia para Andalucía) y que son el transplante de los turnos de fábrica a la enseñanza, junto a otras arbitrariedades derivadas del contenido clasista de la enseñanza.

Toda esta situación potencia a gritos una roturación decidida del Movimiento Popular en general y de Andalucía en particular. Es necesario que a igual a otros sectores, los maestros se incorporen a la lucha contra esta política educativa del régimen, denunciéndolo y planteando sus reivindicaciones más sentidas e inmodificables: **AUMENTOS SALARIALES; A IGUAL TRABAJO DE LOS ENSEÑANTES, IGUAL SALARIO, SUPRIENDO LAS CATEGORIAS; EL CIEN POR CIEN EN CASO DE ENFERMEDAD y otras, junto a las libertades mínimas de: REUNION, PROPAGANDA, ASAMBLEAS, ORGANIZACION Y HUELGA.** Solidarizándose con las reclamaciones que en barrios y pueblos demandan más escuelas, enseñanza gratuita preescolar obligatoria, etc. Y apuntando todo ello a vigorizar el derecho del pueblo a la enseñanza y que ésta sirva a sus intereses y no al de sus enemigos.

**UNAMONOS PARA LUCHAR CONTRA UNA LEY DE EDUCACION CLASISTA**  
**!! FUERA LA LEY DE EDUCACION**

## INTELHORCE. MÁLAGA

Ante la negativa de la empresa a pagar los seguros sociales del trabajador, pago suspendido a partir del Convenio de 1966, en que se derogaba la cláusula del contrato en que la empresa se comprometía a dicho pago, y habiendo fallado Magistratura a favor de un obrero que presentó demanda, hubo en la factoría de INTELHORCE (2.400 obreros, ramo textil, perteneciente al I.N.I.) un movimiento de malestar que llevó al Juzgado de Empresa a presentar demanda de Conflicto Colectivo, que terminó con el fallo a favor de la empresa dado por el mismo Magistrado que antes lo hizo a favor del obrero, dado que sobre el juicio económico sería mayor y los intereses en juego habían entrado en contradicción.

Durante este conflicto, la Comisión Obrera de la empresa despliega gran actividad y en una octava firma por ella, poco después del fallo de Magistratura, hace una llamada a la unión, solidaridad y huelga como única solución a los problemas planteados; al día siguiente, 17 de noviembre los obreros se hacen eco del llamamiento, quedando así claro cómo la organización obrera no es la elegida "democráticamente", ni el movimiento en si, sino la organización que plantea

iniciativas concretas y aceptadas por la mayoría; así comienza una huelga de 8 días (la más larga en Málaga desde 1<sup>er</sup> guerra civil).

Este huelga ha definido y ha servido para detectar el avance del Movimiento Obrero en Málaga y, claro está, de la Organización Obrera (las Comisiones Obreras) y, como veremos, ha servido también para reforzar la tesis de que este régimen franquista no puede dar otra salida a la lucha de clases que la represión.

El avance del Movimiento obrero se ha demostrado en la misma duración de la huelga, en la convicción de que es la única solución, dada la ineficacia de la vía legal cuando el conflicto es de envergadura, en el movimiento solidario que, sin ser de una abrumadora fuerza, si ha sido de gran efectividad: informaciones y octavillas en casi todas las empresas, barrios, escuelas, piquetes en barrios lanzando propaganda y gritos de solidaridad, manifestación-comiendo en el centro de Málaga, recaudadas de dinero don empresas, parroquias, pueblos, etc. Siendo dirigidas las acciones principales por el Comité de Solidaridad para la huelga de Intelhorce, formado por elementos de organizaciones obreras y populares.

Es importante tener en cuenta la falta de paros y acciones solidarias mayores en otras empresas, dado el control patronal y policial que se montó de cara a ellas (Guardia Civil vigilando estrechamente la otra gran fábrica, Citec...)

Durante los tres primeros días, 2 secciones seguían trabajando, controladas por jefes de empresa y algunos cargos sindicales, que se oponían a la huelga, pero el mismo desarrollo de ésta reafirmó y empujó a todos los remisos y el cuarto día se incorporaron estas secciones más los transportistas, esperándose que los administrativos también lo hicieran. Característica este del momento de fuerza y significativo también el apoyo y marcha atrás del Jurado a los pocos días de huelga, llegando dicho jurado a aceptar las iniciativas marcadillas por la Comisión Obrera y apoyar y defender la huelga ante la C.N.S., que desde el principio la rechazó y dió plenos poderes a la dirección sin querer saber nada de los obreros, tal como corresponde al Sindicalismo vertical español, presionando al jurado para que se volviera a la "normalidad". Y quitándose de en medio los jerarcas cuando iban a reunirse los cargos sindicales de varias empresas, para exigirles una postura clara.

El fin de la huelga no fue por desánimo ni desunión de los obreros, sino por lo que cada vez se está haciendo más frecuente en todo el país: la represión policial, la entrada de la policía en la fábrica como único medio para frenar la lucha de clases, que cada vez va creciendo y endureciéndose más: éste es el callojón sin salida en que se encuentra el franquismo ahora y contra el que debemos estar preparados: si hay huelga esperemos a pie firme a la policía, pues no tardará en aparecer.

La medida represiva fue tomada por un alto cargo del I.N.I., llegado a Málaga a causa de la huelga, y por el Gobernador Civil, y que otras medidas, tales como cierre de empresas que entraña el peligro de encierro de obreros o a despidos y sanciones, a los que no se hace caso no eran muy visibles; por tanto la fuerza armada solucionaba el problema..., pero ¿por cuánto tiempo?

Los obreros de INTELHORCE saben de la efectividad de su huelga; ha quedado patente la necesidad de unir a las reivindicaciones laborales las de libertades políticas mínimas y, aunque las cosas están más difíciles, pues los de arriba

sabon que no han logrado dominirlos, sabon tambion que la lucha no ha acabado y que no se puede tener a la policia eternamente controlando una fbrica, y que para la prxima hay que contar con represión y luchar contra ella.

Cuando la policia aseguró asf la cuesta en marcha, la patronal apoyada de este modo comenzó a controlar al personal: cierre de comedores, marcaje de todo aquél que sale de su puesto de trabajo para cualquier menester o necesidad, etc, y comenzó tambien con los despachos: cinco despedidos, tomados el narr y que violentemente se mantuvieron solidarios con sus compañeros al ser instados a trabajar los primeros. Ahora en solidaridad con ellos y por su readmisión al trabajo, se trabaja a ritmo lento y se hace ambiente de cara al juicio.

**LA LUCHA NO HA TERMINADO**

**EN INTELHORCE**

**¡FUERA LA POLICIA DE LA FABRICA!**